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日  時：平成 29年 11月 16日（木）18時 30分 ～20時 15分 

場  所：大光寺コミュニティセンター 

対象地区：大光寺 

参加人数：15名 

 

■要望、質疑応答 

内   容 

〇公民館の駐車場の舗装について 

（市民から） 

 来年度の町会要望として、集会所の駐車場の舗装をメインにお願いしている。駐車場の

舗装は町会が３割負担だと聞いている。300 平米舗装するとなると 40 万近く町会負担に

なるかと思うので、どうやってひねり出すか町会で相談していきたい。市の新年度の予算

に公民館の駐車場舗装の予算も計上されるということで間違いないか。 

  

（市から） 

・以前からあがっている要望事項なので、生涯学習課で公民館関係の予算要求をすると確

認している。 

・公民館、集会所の建築だとか、その周りの駐車場の整備に関して市で基準を決めて町会

に３割負担をお願いすることにしている。できる限り整備していきたいとは思うが、全

部市の負担でというわけにはいかないので、ご理解をお願いしたい。 

 

〇六羽川の土砂堆積について 

（市民から） 

 六羽川に泥などが溜まっている。洪水などが発生するのではないかと怖い思いをしてい

る。県の管理だとは思うが何とか対応できないものか。 

 

（市から） 

・六羽川の他にもそういった堆積がみられるところや、立木の伐採の要望がある。県で場

所を確認しながら対応してもらっているが、予算も限られているようで、なかなか要望

通りにいかない。 

・平成 25 年の時のように大雨が降ったりすると危険だと思うので要望はしているが、県

では岩木川を優先的に整備しているという状況である。ただ、引座川の堤防が切れた時

のようなことがあってはならないので、引き続き県に強く要望していく。 

 

〇市民農園の駐車スペースについて 

（市民から） 

 公民館の駐車場整備とも関連するが、すぐ近くの市民農園にも駐車スペースが必要では

ないかと思う。公民館前のスペースを市民農園利用者も使うということにして市側で整備
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をしてもらえないものか。 

 

（市から） 

・市民農園はここのゲートボール場の横に開園して利用してもらっていた。来年度もまた

そこを利用するよう計画している。そこに来訪する方もいるし、ゲートボールをしにく

る方もいるということでの要望だと思うが、やはり公民館前のスペースについては公民

館の一体施設ということで取り扱っているのでご理解いただきたい。 

 

〇市民農園の利用者マナーについて 

（市民から） 

 市民農園を利用している人が、土の中から出てきた石をいろんなところに捨てている。 

跡地管理で草刈をすると飛んだりするので危ない。 

 

（市から） 

・市民農園の利用者に、契約時に石の投げこみを行わないようにしてもらう。乗用の草刈

り機などを使うと広範囲に飛んで危ないので、貸出の契約時に約束してもらう。 

 

〇公民館そばのゲートボール場について 

（市民から） 

 ゲートボール場ができた経緯がわからないが、トイレも何もなく、利用者が立ち小便を

していることもあるようだ。どんな契約で管理されているのか確認したい。 

 

（市から） 

・ゲートボール場を誰が設置したのかはここではわからないので後ほど調べたい。トイレ

に関して、市民農園開設時には話題になり、農園利用者には文化センターのトイレを借

りるようお願いしている。ゲートボール場については市で設置したのであればトイレ等

についても検討し、対応策を考えなければならない。まずは、ゲートボール場を設置し

たのがどこかを確認して町会へお知らせしたいと思う。 

 

〇市民農園利用時の排出物処理について 

（市民から） 

 市民農園設置の取り組みは大変よいことだと思う。そこで提案だが、農園から出る石や

野菜くずを集めてそれぞれ処分できるところを一か所作ればよいのではないかと思う。 

 

（市から） 

・石を置くところや野菜くずを置くところは指定して、経済部で貸出の契約時に指導して

いきたいと思う。 
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〇六羽川の環境整備について 

（市民から） 

 六羽川の泥上げに関してだが、約 50 年前に改修してから、泥上げがされていない。特

に六羽川橋の上流約 70メートルの所と、下流約 70メートルの所は蛇行しており、川幅が

狭くなっている。県への要望を強くお願いしたい。また、六羽川も引座川も最近は雑魚が

いなくなってしまった。大分水はきれいになっているとは思うが、川に物を捨てないよう

にする対策も必要だと思う。 

 

（市から） 

・市役所裏の本町あたりは災害時にかなり水位が上がるので、浸水対策として六羽川へ流

すような水路を造るべきか、田本商店から文化センター方面へ水を流せばいいのか調査

をしている。六羽川方面へ水を抜くとなると、泥が溜まっていると流しきれなくなって

しまう。市でもそれは重々承知しているので、県へ要望をしていきたい。 

・川魚については、何処の地域でも水田に除草剤を使うようになってから減ってしまった

ようだ。だからといって除草剤を使うなとも言えないので、せめて川にゴミを捨てない

よう、啓発を行っていきたい。 

 

（市民から） 

 泥が蓄積して、川の中の草は根の強いものばかりで、それで水路が曲がったり崩れてし

まっている。その対策として泥上げも必要だと思うが、それは土地改良区の管轄になるの

か。 

 

（市から） 

・それは県にお願いすることになる。 

 

〇小和森小学校周辺の新しい宅地の治水について 

（市民から） 

 小学校周辺にできた新しい団地の周辺について、雨が強く降った場合、既存の細い河川

に大量の雨水が流れ込んでくる。一度浸水が起こっているので対応をお願いしたい。 

 

（市から） 

・以前大雨災害時に浸水したと聞いており、現場も確認しに行ったが、そのあとは今のと

ころ浸水が起こっていないかと思う。新しい団地を造るときは水路の調査を行い、流量

に問題がないかなどの調査を行っている。この場所は水を抜く場所がないという問題が

あるかと思う。今回の要望は土木課に伝えて検討したいと思う。 

 

（市民から） 

 雨水を吸収しきるだけの水路の容量を考えずに計画がされたのではないかと思う。もっ
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と広い幅の水路が必要になってくるかと思う。今一度現場の確認と検討をお願いしたい。 

 

（市から） 

・現場は見に行ったことがあるが、水路の幅だけ広げればいいというものではなく、水を

抜くところについても検討しなければいけないのではないかと思う。土木課と協議して

いきたいと思う。今後も宅地開発などにあたっては排水状況を考えながら計画していく。 

 

〇大光寺城址の利用について 

（市民から） 

 以前町会長をしていた時代に、農林課から市民農園の設置について相談を受けたが反対

した。それは、旧小和森小学校の土地には宝物があるからである。以前、一戸市にある九

戸城に視察に行った際、大光寺城よりも形が残っていないにも関わらず、畑や、県の農業

試験場が建てられていた九戸城址の広い土地を市が買い上げて芝生を敷いていた。大光寺

城の方が歴史もあり、形も残っているので、畑を作ったり、ゲートボール場を作るのはや

めてもらいたいとお願いしていた。その後企画財政課がなんとかここに開園させてもらえ

ないかと話しにきたので、植える作物などの条件を付けて承諾したところである。それが

今年見てみたらさらに農園が大きくなり、看板も建てられている。また、市民農園が利用

開始となるときに、開園式まで行ったようだが、町会には話がなかった。私が反対したの

で知らせが無かったのかと思っている。急になくすことはできないと思うが、道路さえ直

せば貸しに出せるような畑がたくさんある。大光寺の神社脇の農協が所有している所の隣

で、もともとは車も通れる道路があったのだが、近くの畑の土を寄せてしまって通行でき

なくなっているようなところがある。そういったところを整備すれば、今市民農園にして

いるような土地は確保できるのではないかと思う。将来的に大光寺城址の形がなくなって

しまうのではないかと危惧しているので、他の土地の利用など検討していただきたい。 

 

（市から） 

・市民農園の開園式の時に町会に一声かけなかったことはお詫びする。大光寺城址は非常

に広い土地があるが、開発が難しく、調査をして埋戻しをしたのちに市民農園として活

用しているという経緯がある。九戸城の跡地を芝生にしたとのことだが、芝生にするの

もその後の管理があるのでそれも大変なのではと思う。ただ、今のところはこのままに

しておくしかないのではないかと思う。 

・市民農園は合併まもなく、今の平賀総合運動施設用地に設置し、その後、廃止して苗生

松の圃場で行ったが、土地所有者の都合で廃止となった。大光寺城跡に設置する際には

町会長から、遺跡の跡地に設置するのはいかがなものかという話があったということは

聞いている。 

・今後の市民農園の在り方についての意見を踏まえて、この場所で続けてよいかどうか内

部で話をしなくてはならないかと思う。その際の結果については町会にお知らせする。 
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（市民から） 

 市民農園を始めた経緯を聞きたい。 

 

（市から） 

・開設の目的としては、農業者以外の市民にも農作物を育てて収穫する喜びを味わってい

ただきたいということから始めた取り組みである。 

・道路さえ作ることが出来れば耕作放棄地で農業ができるという話であったが、空いてい

る農地を活用して、それぞれに地区で作物を栽培しているというケースはある。ただ、

既存の道路を活用するならいいが、新規で作るというのは難しいと思う。 

 

（市民から） 

 神社付近の、現在農協で貸している土地の隣に堰があり、その横に道路がある。しかし、

元の農業者が土を押してきてしまい、50メートルほど道路が無くなってしまっている。そ

の道路は大光寺の墓地に続いており、回り道をして行っている状況である。あそこは本来

ちゃんと通行できる道路だったところである。 

 

（市から） 

・市民農園を造る際には地権者の了解が要る上に、土を押してきて境界がはっきりしてい

ない状況では了解を得るのは難しいと思う。市民農園として貸すことが出来て、駐車場

もあるところがあるのであれば、現在の場所にこだわる必要もないかと思う。現在の市

民農園は、ふるさと納税を使って土を 30 センチメートル盛って実施している。貸すこ

とが出来るような場所を教えて頂ければ検討していきたい。 

 

〇空家の管理について 

（市民から） 

 アメリカシロヒトリが発生している空家があり、隣近所で困っている。また、大光寺で

はアメリカシロヒトリの被害が多く、役所で配布している薬が全く効かないので、自分た

ちで高いものを購入して使っているという声を聞いている。対策をお願いしたい。 

 

（市から） 

・昨年空家の調査を行い、大光寺地区では 9件あり、特定空家として認定されているのが

１か所ある。市でも空家等対策協議会を作り、計画を６月に作成したが、本当に危険な

ところを解体したとしても、本人に解体費の請求ができない場合は市の負担となる。す

べてそのように処理してもよいものかという懸念もある。市全体では特定空家は 24 件

ある。 

 

（市民から） 

 その 24件というのは、管理者と連絡がつくのか。 
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（市から） 

・所有者が判明して、連絡がつく状態の危険な空家が 24 件ということである。８月に、

その 24件の所有者に適正管理のお願いの通知を出したが、10月に担当課で現場確認を

したところ、ほとんど改善されていなかった。今後、「指導」という形でもう少し強くお

願いするという段階にあると聞いている。 

 

（市民から） 

 空家が火事になり、その跡地が自分の家の隣なのだが、その家の畑と家は自分の敷地に

囲まれていて、畑に行く道が官地になっているため全て草刈りをしなければならず大変で

ある。また、家の屋敷の隣に大木があるのだが、それを切ってしまうことはできないかと

考えている。隣の家の人がいくらかでも手をかけていいという許可が欲しい。 

 

（市民から） 

 私の家の隣にも 10年以上空き家になっている所がある。私の場合は一方的に年に 4、5

回草刈りを行っている。先ほどの方のように一方的に処理してもいいのか、こういうこと

は増えてくるのではないかと思う。 

 

（市から） 

・これからますます増えてくるかと思う。持ち主があるものなので、行政としてはそれを

切ってしまってもいいということは言えない。 

・アメリカシロヒトリの薬剤に関しては、市民課で検討させて、効く薬剤を配布できるよ

うにしたい。 

 

（市民から） 

 春に窓口に行った際に、トレボンにしてもらうよう話はしてきている。 

 

（市から） 

・以前市民生活部に居た時に薬剤が効く効かないの話は耳にしていた。担当に確認したと

ころ、薬剤の使い方によって効き目に違いがあるということで、逆に効くという町会も

あるようだった。市民課で再確認するよう話してみたい。 

 

（市民から） 

 シミチオンが体に良くないというデータがあると思う。シミチオンを濃くして掛ければ

近隣に迷惑がかかるし、人体にも影響があるということで、トレボンの方が害が少ないと

農家の間では認識している。ただ、倍近く値段が変わってくるので、出してくれないのか

なと思っている。 
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（市民から） 

 空家の管理として、木などは切ってもいいという雰囲気を作るような方法を検討できな

いものかなと思う。 

 

（市から） 

・あくまでも個人の所有物という扱いなので難しいと思う。 

 

〇本町郵便局前の除雪について 

（市民から） 

 本町郵便局のところの除雪だが、どちらの方面からも押してくる関係で縁石よりも相当

前に雪が入ってきている。除雪で道路が狭くなるのは当然で、年数回の排雪はあると思う

が、何メートルも盛り上げていって、法に引っかかったりしないのか。苦情が来る前に排

雪してほしい。もしくは、大光寺城跡の広場に寄せたりしてはどうか。 

 

（市から） 

・郵便局前に集めているのは聞いていたが、子どもたちにとって危ないということで排雪

を何度か行っている。市でもよほどのことが無ければ排雪は行っていないが、そこでは

教育委員会が確認して排雪などを行っている。 

 

（市民から） 

 光城団地の調整池に入れられないのか。 

 

（市から） 

 一般の人にとって危ないので雪捨て場にしていない。 

 

（市民から） 

 塀の上から捨てている人がいるのではないか。昨シーズンはどこから持ってきたか分か

らない雪が捨てられていたことがあった。 

 

（市から） 

・その辺は建設部でないと細かい所は分からない。市としては松崎の河川敷などに雪捨て

場を用意するようにしている。雪への対策はその年によって行っている。冬場、雪の関

係で皆さんに苦労をあまりかけないようにしたいが、一人暮らしの高齢者宅などについ

ては、できれば地域のコミュニティの力で、いくらかでも排雪の協力などを頂ければと

思う。行政ですべて賄うのはなかなか難しいので、市民の皆さんにもお願いしながら、

皆で楽しく暮らせるような市にしていければと思う。 

 

 


